

Sevilla... 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera... 6 pesetas
Extranjero y Ultramar... 10

El pago de la suscripción es adelantado

oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos,
asqueas mortuorias, comunicados y avisos
a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 390

AÑO VI.—NÚM 2.082

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Miércoles 21 de Diciembre de 1898

EN VÍSPERAS

A POR EL GORDO

Empiezan los días críticos, esos días en que los jugadores de la lotería «enragé» ni comen, ni duermen, ni sosiegan y arrastran con su manía a los refractarios, al buen número de españoles libres aun de contagio que se pasan los doce meses del año hablando horrores del gobierno que ampara el juego más infiltrado de todos en las costumbres públicas, llamándole con irónico desprecio y dejos de moralidad plausible, «timba, corrupción, pollilla», y otras zarandajas por el estilo.

Pero ahora no hay quien se resista. ¡Es tan tentador el gordo más gordo de todos! A la vuelta de una esquina, en el pasillo de un teatro, en la puerta de casa, donde menos pueda uno sospecharlo, se da de manos a boca con un ciudadano que le espeta poco más ó menos el discurso de siempre.

—Caballero; sé que juega usted á la lotería grande y que lleva usted el número 5.615; permóname usted el atrevimiento, pero es precisamente la cifra de mi fortuna.

La he soñado la noche última... Después la he desmenuzado y no me cabe duda, es jese mi talisman!

El número 5 con que empieza, ha sido siempre número venturoso para mí, en día 5 me libré de soldado y por cierto con el 553; otro día 5 me dieron un empleo; me tocó hacer en el escalafón el número 55 y ascendí al llegar al 5, y me casé en día 5, habiendo tenido de mí feliz coyunda 5 retoños que gozan una salud á prueba de 5 bombas.

Luego, el 6...

Y hay que pararle los pies, al ver á nuestro hombre dispuesto á soltarnos tantas historias como guarismos.

Por último suma todas las cifras; deduce de la suma nuevas consecuencias, multiplica el resultado por dos, le agrega un cero, lo divide, vuelve á sumar, multiplica y divide y acaba por quebrar y por perniquebrar la paciencia, todo para pedir un par de reales de participación.

No sin antes de conseguirlo repetir una y mil veces que tiene fe ciega en el gordo, que lleva diez ó doce noches soñando con toros y otros animales de buen agüero, y hasta que piensa emplear sus capitales en el fomento de una industria nueva en España que ha de abrir horizontes venturosos á la producción y al trabajo, merced á sus iniciativas salvadoras.

Son estos días temibles. Librenos la fortuna de uno de estos implacables perseguidores del premio mayor. Entonces sí que, por adelantado, nos ha caído... la maza de Fraga...

única é indiscutible, hasta el punto de haber sido, una vez muerto don Antonio, el campeón más decidido de la reorganización del partido con aquellos elementos que más se distinguieron por su amor al jefe muerto.

Su gestión parlamentaria es de todos conocida, pues valientes y enérgicas fueron sus campañas en defensa de los intereses del país.

En resumen, la vida de este hombre, cuyos pasos de habil ministro y de ciudadano íntegro han dejado huellas indelebiles en la administración del Estado, puede reducirse á decir que fué periodista, y no de los de pluma roma, redactando en *La Epoca*, de los años 68 al 75; diputado á Cortes del 76 hasta la actualidad; ministro de Hacienda en los años 80, 84 y 90; de Gracia y Justicia el 93 y de la Gobernación del 95 al 97.

Como hombre de grandes conocimientos administrativos, fué su tarea la de hacer números, formas estadísticas y solucionar los más graves problemas rentístico-administrativos.

Y por tales conocimientos científicos contábase en su seno la Academia de Ciencias Morales y Políticas.

¡Descanse en paz el ilustre patriota!

Noticias locales

En el paseo de Colón se ven ya muchas instalaciones para la venta de frutas y juguetes de las que en aquel sitio acostumbraban á situarse para las próximas festividades de Pasqua.

Se encuentra enfermo de fuerte catarro el inspector de policía del primer distrito señor Cleman.

Ayer mañana salieron en un coche para la hacienda de la Marmoleja, término de la Puebla junto á Coria, el ganadero don José Moreno Santamaría, el diestro Antonio Fuentes y su hermano Baldomero, con objeto de apartar los seis toros que la empresa de Badajoz ha comprado para lidiarlos en aquella plaza la próxima temporada.

Anoche recibió curación en la casa de socorro de Triana, de una herida contusa en la región molar izquierda, el niño de cinco años José Nuñez García, domiciliado en la calle Valladares, n.º 4. Le produjo la herida, de una pedrada, otro muchacho á quien el lesionado no conoce. Del hecho, que ocurrió en el Barranco, se ha dado parte al juzgado.

Segun nos dice nuestro corresponsal de Alcañá de Gadaíra mañana jueves 22 del corriente se celebrarán en la iglesia parroquial de aquella villa solemnes honras fúnebres en sufragio por las almas de los fallecidos en las campañas de Cuba y Filipinas.

Esta madrugada el sereno de la calle Misericordia encontró á un hombre completamente alcoholizado, sin sombrero y con la cara ensangrentada. Conducido por el guardia á la casa de socorro de la calle Cardenal fué curado de tres heridas en la cabeza y cara. Después el sereno lo acompañó á su domicilio.

El sereno de la Encarnación detuvo esta madrugada á un sugeto que, alcoholizado, se dio á despertar al vecindario durmiendo.

Se encuentra de temporada en la inmediata villa de Dos-Hermanas nuestro vecino don Armando Soto con su bella y distinguida señora.

Anoche, próximo al mercado de San Agustín, se oyeron las detonaciones de dos disparos de arma de fuego. Cuando los guardias y serenos más cercanos llegaron á aquel sitio no encontraron á nadie. Mas por los datos recogidos, se cree que los autores de los disparos fueron unos individuos que poco antes habían estado bebiendo en el establecimiento de la calle Industria conocida por *La Resbaladera*, y que por cuestión de faldas salieron disputando.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

(SERVICIO RETRASADO)

Cos-Gayón muerto

Madrid 20, 6-20 t. A las once y media de esta tarde ha fallecido el exministro conservador don Fernando Cos-Gayón.

Noticias sueltas

Cierre en el corro

Madrid 20, 6-40 t. En el corro ha cerrado á 54'50 el 4 por 100 interior y los francos á 33'00.

Expectación

Se ignora la expectación política con motivo de no vislumbrarse solución, por no darse á luz el presidente del Consejo.

El general Blanco

El excomandante en jefe de la Gran Antilla no ha asistido hoy á Palacio.

En Bilbao

Regalo de invierno

Bilbao 20, 6-40 t. Se ha entregado á las fuerzas del batallón expedicionario un capotillo de invierno.

El general no marcha

El general ha retrasado su viaje por pasar las pascuas entre los soldados.

El bando de Macías

En virtud del bando publicado por el capitán general de este cuerpo de ejército, los

inspectores de vigilancia, acompañados de sus agentes, han comunicado á los presidentes de los círculos carlistas la clausura de los mismos.

Esta determinación es muy comentada entre los partidarios del pretendiente.

En el círculo tradicionalista se ha celebrado una reunión para tratar del asunto, acordándose complimentar dicho bando.—*Elchatavery*.

Del extranjero

Don Carlos en Venecia

Madrid 20, 7-15 n. Roma.—Al pretendiente don Carlos le visitan en Venecia varios de sus amigos de España.

Segue en aquella capital muy vigilado por la policía.

Se prepara una reunión magna en la que se tomarán importantes acuerdos.

Gobierno para Filipinas

Nueva York.—Los telegramas del archipiélago filipino aconsejan que se establezca allí un sistema de gobierno semejante al de Cuba para evitar los vuelos de la rebelión tagala.

Creer que los tagalos se gobernarán mejor que los cubanos.

Martinez Pacheco

Otro muerto ilustre

Madrid 20, 7-45 n. Ha fallecido repentinamente el senador señor Martinez Pacheco, amigo íntimo que fué de don Emilio Castelar.

Era académico de la Real de Medicina y presidente de la Sociedad Española de Higiene.

(SERVICIO CORRIENTE)

De Cadiz

Repatriados á Madrid

Cádiz 20, 9 45 n. Ha salido un tren militar conduciendo 800 soldados que trajó el vapor alemán *Fulda* de la Habana.

Se dirige á Madrid.

Soldados fallecidos

En el hospital han fallecido hoy tres soldados de los repatriados.

Monumento á Colón

Mañana será trasladado al vapor *Cabo Silleiro*, de Ibarra y Compañía, el monumento á Colón para su envío á esa capital.

Noticias alarmantes

Las últimas noticias del campo de Gibraltar afirman se está haciendo la concentración en la bahía de aquella plaza de varios buques ingleses.

Los cazas torpederos recorren el trayecto entre Gibraltar y Tánger haciendo simulacros.

Esto produce mal efecto en el vecindario.—*Salido*.

Notas políticas

Gamazo y Montero

Madrid 20, 10 n. En la entrevista celebrada entre los señores Gamazo y Montero Ríos nada se habló de política, presenciándola varios concurrentes.

Se redujo á agradecerle al señor Montero Ríos las atenciones dispensadas por éste al hijo del señor Gamazo, agregado á la comisión de París.

Declaraciones de Pidal

Dícese que el señor Pidal se propone declarar públicamente que reconoce y proclama, sin reservas, la jefatura del señor Silveira.

Cuentas de la comisión

El señor Montero Ríos ha entregado al ministro de Ultramar las cuentas de los gastos hechos en París por la comisión. Importa 210.000 francos.

La repatriación

Los de Filipinas

Madrid 20, 10-15 n. El cónsul español en Singapur cablegrafa que un vapor francés se dirige á España con enfermos y heridos, procedentes del archipiélago.

De la Habana

Han salido de la capital de la isla de Cuba los trasatlánticos *Gallart* y *Cheribón*, conduciendo 2.100 repatriados.

El *Cheribón* partirá en Valencia y el *Gallart* en Santander.

Más del carlismo

Audiencia negada

Madrid 20, 10-30 n. Telegrafian de Roma que Su Santidad ha negado la audiencia pedida por el pretendiente don Carlos.

El pretendiente enfermo

El *Daily Mail* anuncia que don Carlos está enfermo en Loreana, donde se encuentra recluido por prescripción facultativa.

Los republicanos

No admiten la monarquía

Madrid 20, 11 n. Se desmiente el propósito de algunos republicanos, á los que se acababa su plan de aceptar la monarquía.

(TELEGRAMAS URGENTES DE LA MADRUGADA)

Es lo-ilo

Orden retrasada

Madrid 21, 1 madrugada. El general Correa opina que el cablegrama alarmante recibido ayer de Filipinas no se refiere á Manila y sí á lo-ilo.

Añade que seguramente el general Ríos no debió recibir á tiempo la orden del gobierno de que replegara las fuerzas españolas á Zamboanga.

El Noticiero Sevillano

es el periódico de mayor circulación de Andalucía GRABADOS EN TODOS LOS NUMEROS

Simón Marco

GRAN SURTIDO de Muebles

PRECIOS DE FÁBRICA Tarifa, n.º 8

LA AMUEBLADORA SEVILLANA

Gran Almacén de Muebles de todas clases, á precios reducidos de José Baldó-Sierpes, n.º 23

Edición de la mañana

NUESTRAS CARTAS

CRÓNICA POLITICA

Madrid 19.

Estamos otra vez en crisis. No lo hemos dejado de estar ni un momento desde que comenzó la guerra de Cuba. Cinco años son los brazos cruzados para el régimen constitucional, para la vida parlamentaria y para la administración. Todo cuanto se ha hecho ha vivido poco. Todo se ha hecho de prisa y á destiempo. Los estadistas no han visto más allá de la hora en que escribían sus decretos. Lo único positivo ha sido la serie de existencias marchitadas y el cúmulo de impuestos votados. También inútil ese esfuerzo por llegar inoportunamente. Los gobiernos españoles, desde hace mucho tiempo, se parecen al que se mueve mucho sin separarse del sitio en que se encuentra. No avanza. Y no se puede decir que no retroceda, por lo que escribí Saavedra; lo que no cree, descrece.

Estamos, repito, en crisis. Una más en el camino que nos ha de conducir á otra mayor si nos enmendamos. Lo primero que hay que hacer para saber á qué atenerse es cambiar de gobierno. Difícil parece toda mudanza dentro del partido liberal. Aoso el señor Montero Ríos se encargase de la formación de ministerio, si hubiese ministerio viable para el señor Montero Ríos. Si contase con el apoyo del señor Sagasta, ó no contando con él, tuviese el decreto de disolución... Lo primero es árdua empresa: lo segundo obra más difícil todavía. Hablamos en la hipótesis de que los antiguos moldes no se rompan. De un lado, Sagasta, de otro, los conservadores. El turno de la restauración, sin más variantes que las cabezas de las fuerzas combatientes.

Siendo obra muy difícil la continuación de los liberales, el sucesor del señor Sagasta ha de ser el señor Silveira. No el señor general Martínez Campos, porque conserva aún en la política española una situación ó posición superior á los partidos. El señor Silveira es el jefe de la Unión conservadora, y si los moldes antiguos no se rompan para los liberales, parece natural que no se rompan para los conservadores. ¿Van estos al poder? Pues va su jefe. Y no hay otro jefe que el señor Silveira. Cuando el general Martínez Campos entienda que las circunstancias piden que se ponga á la cabeza de un gobierno, ó de un partido, ya lo dirá, como lo ha dicho el señor general Po-

lavieja. Y entonces la opinión y la reina contestarán afirmativa ó negativamente.

Los ministros Malcampo, Jovellar, Posada Herrera, dieron pésimos resultados. Eran representación de interinidad. No tenían la confianza de los partidos cuyas voces llevaban, y había una discrepancia constante entre los directores ministeriales y los dirigidos de la mayoría. Lo mismo ocurrió con el ministerio de 1879. El general Martínez Campos, con sus grandes prestigio personales, políticos y militares de Cuba, tuvo que sucumbir. ¡Cuánta perturbación en nueve meses! De aquellas experiencias deben salir las enseñanzas para ahora. Nada pudo hacerse entonces por la discordia. Nada se haría ahora por la falta de unidad. Si en días normales eso es un daño, en días como los de hoy es peligrosísimo.

Se debe ir al poder, como decían los comerciantes en la Asamblea de Zaragoza, con la lección aprendida, y además, con una gran unidad de propósito, y con resolución firme de cambiar de sistema. Importan poco las personas, y acaso, acaso los partidos. Los hechos importan mucho más, y nadie ahora debe forjarse ilusiones respecto de la impresión que los ministerios causan. Serán buenos ministerios, si los hechos son buenos; malos, aun cuando los ministros sean ilustres, si no salimos del antiguo sistema. ¿No tiene la presente crisis esa significación y esa trascendencia? Pues prepárese la nación á sufrir sus consecuencias. No olvide nadie que desde fuera nos están mirando, y que desean que incurramos en grandes torpezas. Fuera cosa magna no salir de nuestro paso tradicional é histórico. Porque nos pasaría algo semejante á lo que padecemos.

Inógnito.

NOTAS AGRICOLAS

El pulgón de la vid

Omitiremos la descripción del insecto, por ser de todos conocido. Únicamente nos limitaremos á indicar aquellos procedimientos que para su destrucción se han ideado y que mejores resultados dan en la práctica.

Es muy frecuente el cazar esos animalitos cuando se encuentran en estado perfecto de desarrollo, sirviéndose de un embudo que tiene una escotadura para agarrantarlo al tronco de la cepa, por debajo de la ortz.

Dicho embudo lleva atado en su parte inferior un saquito, al cual van á parar los insectos que caen en aquel. Para esto basta golpear ligeramente la planta, á fin de que los pulgones se desprendan de ella.

Cuando el mencionado saquito se encuentra lleno de altisas, se sumerge para matarlas en un recipiente de agua hirviendo. Esto es mejor que golpear el saco en el suelo, como hacen otros, para atolondrar los insectos y echarlos después al fuego. Tal procedimiento tiene el inconveniente de que muchos pulgones escapan de la muerte á que se los destina.

Deben aprovecharse los crepúsculos para realizar la operación descrita, por ser las horas en que el insecto se encuentra como alargado. También puede llevarse á cabo los días nublados y húmedos.

Otro sistema de extinción consiste en colocar en las viñas, antes del invierno, nidos artificiales que los pulgones utilizan seguida para pasar en ellos los meses de más frío.

De vez en cuando se registran los nidos para destruir las altisas.

Hay que advertir que de emplear este remedio, debe tenerse el plantío completamente limpio de hojas y brozas que pudieran servir de refugio al voraz insecto.

Metodio.



Cos-Gayón

Después de penosa y larga enfermedad, de un período agónico de varios días, ha fallecido en Madrid el ilustre hombre público, figura saliente que fué del partido conservador, Excmo. Sr. D. Fernando Cos-Gayón.

Al desaparecer del mundo de los vivos, y esto no es tributar el obligado elogio que siempre llevó tras de sí la muerte, el partido conservador, hoy dividido y desmembrado, recibe sensible golpe, pues el finado era, dentro de aquel, verdadera columna, á más de consejero práctico.

El señor Cos-Gayón fué un financiero de altura, con autoridad irrefutable para afrontar los más arduos problemas económicos, y conocedor, como pocos, del mecanismo de las tres riquezas que tan olvidados tenemos en España: la oficial, la contributiva y la administrativa.

Y tan era así, que sus consejos y advertencias teníanlas siempre en cuenta hasta sus propios enemigos políticos.

Cuando en 1893 el problema de las economías preocupó al gobierno del señor Sagasta, pretendió este la aprobación de los presupuestos, bajo la base de ciertas reformas que al exministro conservador no hubieron de parecerle medida tan salvadora como los liberales creyeron, y tal pesó la opinión del último, que en Consejo de los entonces inspiradores del trono hubo de elevarlo el mismo presidente.

Dice un biógrafo que el señor Cos-Gayón ha sido el ministro que con mayores entusiasmos y ardores juveniles ha servido á su patria, habiéndose señalado por su adhesión á la familia real, por su espoliamento, por su modestia, por su desinterés y por su generosa amistad al señor Cánovas del Castillo, cuya jefatura siempre creyó á

Los estrenos

La Cruz del Tunal

Madrid 21, 2 madrugada. Se ha estrenado en el teatro de la Comedia el melodrama La Cruz del Tunal...

Edición de la noche

Los restos de don Diego Colón

Merced a las gestiones de nuestro excelentísimo Ayuntamiento, a la actividad de su digno presidente y a la de las corporaciones y personas que han cooperado a la buena obra con su intervención...

A Sevilla por domicilio desde que regresó de Indias, aposentándose en las casas de Francisco Gorrío, situadas en la colación de Santa María Magdalena...

Mucho esperamos en esta ocasión del celo y actividad del ilustrado teniente de alcaide don Rafael León y Primo de Rivera...

Morito en 1898

El novel y arrojado diestro, de quien nos vamos a ocupar en las precedentes líneas, hizo parte de su campaña en el año actual en la plaza de toros de Caracaos...

Donde más éxito ha obtenido este grupo lidiador ha sido en las plazas de Valencia y Sevilla, donde derrochó extraordinaria valentía, rayana en temeridad...

EL PORVENIR DE LA TIERRA

Cómo perecerá el último hombre

La Revue de Questions Scientifiques publica un curioso trabajo firmado por X. Stainier, en el que se plantea hipotéticamente el porvenir de nuestro globo...

La Junta de clases pasivas ha remitido a esta delegación de Hacienda las siguientes ordenes de consignación: Una a favor de don Braulio Navas y Villalobos...

Se ha presentado a las autoridades militares el médico primero de Sanidad militar don César Gonzalez, repatriado de Cuba.

Se ha concedido autorización para redimirse a metalico al recluta de esta zona José Nogueras Figueredo.

La comisión mixta de reclutamiento ha declarado soldados sorteados a los mozos Mariano Garcia y Juan Moreno Herrera.

En el prado de San Sebastian han practicado hoy instrucción las fuerzas de ingenieros, artillería y regimiento de Soria.

Hemos tenido ocasión de ver un curioso y útil aparato denominado Inhalador Giner Alíño...

En la farmacia de don Manuel Delgado, Tetuan, 20, se entregará gratis a quien lo solicite...

demora a formular las propuestas en tema, tanto de los peritos como de los suplentes cuyos nombramientos correspondan a esta administración de Hacienda.

El día 31 del corriente termina el plazo para acceder a los beneficios que concede el art 28 de la vigente ley de presupuestos sobre moratorias.

En la delegación de Hacienda se han recibido hoy los siguientes libramientos: Del ministerio de Fomento 24 consignados a favor de don Andrés Ortiz...

Ha sido desestimada la instancia promovida por Aurelio Garcia en la que solicitaba se le concediera autorización para redimirse a metalico.

Se ha ordenado que el día 23 tenga lugar en el hospital de esta plaza el segundo y definitivo reconocimiento de presuntos inútiles.

Se encuentra ligeramente indispuesto el secretario de este Gobierno civil señor Rojas. Deseámosle un rápido restablecimiento.

Los expedientes de pensión instruidos a instancias de Dolores Moreno Ruiz, Carmen Hidalgo, José Alvarez Herrera y Jerónimo Hernandez han sido resueltos favorablemente...

Se ha incorporado a la tercera compañía del regimiento de Granada el primer teniente don Antonio Ugena.

Con motivo del licenciamiento de excedentes de cupo del 97, los cuerpos de esta guarnición han comenzado a expedir los oportunos pases.

Está terminándose en la secretaría de esta Universidad la clasificación y propuesta de los maestros aspirantes a las escuelas y auxiliares vacantes en este distrito universitario...

Ha regresado del inmediato pueblo de Pilas el arzobispo señor Spínola después de haber administrado el sacramento de la Confirmación a gran número de fieles de ambos sexos.

Los cadáveres sepultados en el cementerio de esta ciudad en el día de ayer fueron los de un hombre, dos mujeres y seis párvulos.

La sociedad Carlos Latorre inauguró anoche en el salón de la casa número 1 de la calle de Lilián los bailes de sociedad que se propone dar los martes, jueves, sábados y días festivos.

Una a favor de don Braulio Navas y Villalobos, comisario de guerra de segunda clase retirado, con el haber mensual de 562'50 pesetas...

Advertimos al público que el día 31 del actual termina el plazo de ampliación concedido para adquirir las cédulas personales sin recargo.

Llamamos la atención del señor Laá sobre el repugnante espectáculo que a diario dan una turba de ganchos que acompañando a los soldados repatriados de las Antillas...

Participa a su numerosa clientela la casa Carlos Bernaldez, Alcañices, 2, y Lineros, 14, que se ha recibido un extenso y variado surtido en botas y zapatillas suizas.

Hemos tenido ocasión de leer el proyecto de instalación de doce carruajes de lujo en el Circulo de Labradores y Proprietarios de Sevilla...

Los caballos para el arrastre de estos carruajes serán de inmejorables condiciones, presentándose perfectamente enganchados.

Participamos al publico que por opinión de varios señores médicos, la casa primera y única en su clase, pues que cumple con ventaja a las mejores de España y extranjero...

Participamos al publico que por opinión de varios señores médicos, la casa primera y única en su clase, pues que cumple con ventaja a las mejores de España y extranjero...

Participamos al publico que por opinión de varios señores médicos, la casa primera y única en su clase, pues que cumple con ventaja a las mejores de España y extranjero...

Participamos al publico que por opinión de varios señores médicos, la casa primera y única en su clase, pues que cumple con ventaja a las mejores de España y extranjero...

Participamos al publico que por opinión de varios señores médicos, la casa primera y única en su clase, pues que cumple con ventaja a las mejores de España y extranjero...

Participamos al publico que por opinión de varios señores médicos, la casa primera y única en su clase, pues que cumple con ventaja a las mejores de España y extranjero...

La excitación nerviosa producida por las malas digestiones trae consigo muchas veces accesos de dolor violento de intensidad variable (gastralgias) dolores que se irradian con gran frecuencia ya en forma de cinturón y ya en los costados...

Maletas, baules mundos, sacos con neceser, bolsos de mano, estuches de aseo, portamantas y demás artículos para viaje. Gran surtido en el Bazar de la Campana.

Los contribuyentes de los términos municipales de Palomares y Castilleja del Campo deberán presentar en las respectivas secretarías de aquellos ayuntamientos relaciones duplicadas de las alteraciones sufridas en sus riquezas.

En el ayuntamiento de Sancejo se halla expuesto al público por término de 15 días el expediente-proyecto para adquirir la casa número 3 de la calle del Horno de aquella villa, con destino a escuela municipal.

Durante el pasado año de 1897 se han registrado en la villa de Constantina 361 nacimientos.

Por término de 15 días se hallan expuestas en la secretaría del ayuntamiento de Tomares, las cuentas municipales correspondientes a los ejercicios económicos de 1894 a 95 y 95 a 96.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió a 96 194'02 pesetas, correspondiendo a derechos reales 870'43, a recargos municipales por contribuciones 70.622'10, a aduanas 8.072'63, a consumos por artículos coloniales 3.105'76, a propiedades 252'38, a beneficencia 177'78, a reintegros de ejercicios cerrados 3.168'51, al impuesto de cédulas personales 288'75, al de sueldos y asignaciones 7.852'70, al de pagos del Estado 624'67 y al provisional del tráfico 1.335'09.

En los días 29 del actual y 5 y 7 de Enero se celebrarán en los ayuntamientos de Villanueva de San Juan, Pilas y La Algaiba las subastas para enagenar varias fincas cuyos dueños son deudores al Estado por contribuciones.

Se han adherido a la política del general Polavieja los siguientes vecinos de Alcalá del Río: Don Manuel Corrales, don Angel Alvarez, don Manuel Bautista, don Antonio A. Velasco, don Manuel Bautista Ponce, don José Pérez, don Francisco Romero, don José García, don Manuel Trigueros, don Fernando Jimenez, don Francisco Vilvé, don Joaquín Rendón, don José Delgado, don Francisco Sanchez, don Francisco Garcia Vaquero, don Antonio Velazquez, don Antonio Castro, don Francisco Ruiz Vazquez, don Manuel Gonzalez, don José Gonzalez y don José Velazquez.

Acocites superiores de oliva, calidad extra, para comprarlo despacho de bebidas, Alfalfa, 15. Servicio a domicilio.

Advertimos al público que el día 31 del actual termina el plazo de ampliación concedido para adquirir las cédulas personales sin recargo.

Llamamos la atención del señor Laá sobre el repugnante espectáculo que a diario dan una turba de ganchos que acompañando a los soldados repatriados de las Antillas, les hacen gastar sus ahorros en carruajes y juergas, estafándoles al mismo tiempo.

Participa a su numerosa clientela la casa Carlos Bernaldez, Alcañices, 2, y Lineros, 14, que se ha recibido un extenso y variado surtido en botas y zapatillas suizas.

Hemos tenido ocasión de leer el proyecto de instalación de doce carruajes de lujo en el Circulo de Labradores y Proprietarios de Sevilla, puesto a la consideración del señor presidente y señores socios de dicho cuerpo de recreo por el gerente de la cochera sevillana nuestro amigo don Francisco Obrero.

Los caballos para el arrastre de estos carruajes serán de inmejorables condiciones, presentándose perfectamente enganchados.

Participamos al publico que por opinión de varios señores médicos, la casa primera y única en su clase, pues que cumple con ventaja a las mejores de España y extranjero...

Participamos al publico que por opinión de varios señores médicos, la casa primera y única en su clase, pues que cumple con ventaja a las mejores de España y extranjero...

Participamos al publico que por opinión de varios señores médicos, la casa primera y única en su clase, pues que cumple con ventaja a las mejores de España y extranjero...

Participamos al publico que por opinión de varios señores médicos, la casa primera y única en su clase, pues que cumple con ventaja a las mejores de España y extranjero...

Participamos al publico que por opinión de varios señores médicos, la casa primera y única en su clase, pues que cumple con ventaja a las mejores de España y extranjero...

Participamos al publico que por opinión de varios señores médicos, la casa primera y única en su clase, pues que cumple con ventaja a las mejores de España y extranjero...

Participamos al publico que por opinión de varios señores médicos, la casa primera y única en su clase, pues que cumple con ventaja a las mejores de España y extranjero...

Participamos al publico que por opinión de varios señores médicos, la casa primera y única en su clase, pues que cumple con ventaja a las mejores de España y extranjero...

Participamos al publico que por opinión de varios señores médicos, la casa primera y única en su clase, pues que cumple con ventaja a las mejores de España y extranjero...

El acreditado Bazar Villa de Madrid tiene recibidos para las próximas festividades de Navidad y Reyes, considerables cantidades de juguetes para niños, donde se podrá apreciar la variedad de estilos con que esta casa distingue siempre al público, dándole a conocer las últimas novedades desde el precio de 0'50 pesetas en adelante.

Estómago Artificial. Vapores correos de la Compañia Trasatlántica: El Larache llegó el lunes 19 a Barcelona; el San Francisco salió el mismo día de Tenerife para Habana, y el Saristegui salió el domingo 18 de Punta Delgada para Puerto Rico.

Movimiento de viajeros: Se encuentran en Sevilla los señores don Diego del Valle y Rodríguez, de Utrera; don Antonio Vicoaino, de Valverde, y don Juan Lopez Mérida, de Arcena.

COMPANIA ARRENDATARIA DE TABACOS

La Compañia Arrendataria de Tabacos abre concurso para contratar el suministro de carbón en la Fábrica de Tabacos de Sevilla. Las proposiciones podrán presentarse hasta el 31 del corriente en dicha Fábrica...

SUIZO OHEIO

Restaurant y pasteleria Sierpes, 48 (Esquina Bivero) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Escalops a la Madeira

LINEA DE VAPORES CORY

Servicio regular de Vapores Trasatlánticos entre Sevilla y Nueva-York PARA NUEVA-YORK DIRECTAMENTE El vapor inglés RUPÉRA

de 3000 toneladas, A I Lloyds, llegará a este puerto el 19 de Diciembre y empezará a recibir la carga el mismo día, saliendo el 23 de dicho mes.

Azulejos

Especialidad en blancos finos Pidense catálogos Antonio Bayarri.-Valencia

A las Señoras

Altas novedades en sombreros capotes y artículos de fantasía. Tetuan, 14, entresuelo.

Antes de comprar muebles

visítala casa Manuel Ramirez Alhóndiga, 1, 3 y 7.-Sevilla

R. I. P.

SEGUNDO ANIVERSARIO DON ANTONIO SUSILLO y Fernandez que falleció el 22 de Diciembre de 1896

La familia del finado invita a sus amigos a la misa que en sufragio de su alma se celebrará mañana jueves en la iglesia de Omnium Sanctorum, a las diez de la mañana.

Los sucesos del día

Anoche los vecinos de la calle de Recoarredo, esquina a San Agustín, se alarmaron al oír dos detonaciones de arma de fuego.

Estas habían sido hechas por un sujeto apodado Mellizo, que en unión de otro, conocido por el Rubio, se dieron a la fuga, no pudiendo ser detenidos.

Ignóranse las causas por las cuales aquel disparó la pistola.

La policía, cumpliendo órdenes del juzgado de instrucción del primer distrito, ha verificado un registro en las casas de empelados de las calles San Eloy, Santa María de Gracia, Laguna y O'Donnell, interviniendo gran número de prendas.

En la casa de socorro de la plaza de San Francisco fué curado esta tarde el niño Gonzalo Hernandez, que tuvo la desgracia de caer por la escalera de su casa y causarse una herida contusa en la región frontal.

Un atraco.-En la calle Doña María Coronel fué intimidado a entregar el dinero que llevase un señor que a las diez de esta mañana pasó por aquella vía. Los atracadores no pudieron conseguir su objeto, a causa de haber aparecido por allí un carbonero que trató de detener al caco, no lográndolo por haber emprendido precipitada fuga.

En la casa de socorro de la calle Cardenal fué curada esta mañana la anciana Remedios Morales, que tuvo la desgracia de dar una caída causándose una herida contusa en la región frontal.

En la mañana de hoy se ha producido un accidente en la calle de San Agustín, donde un niño de unos tres años cayó desde un balcón de una casa, resultando con una herida en la cabeza que le ocasionó la muerte instantánea. Los vecinos que presenciaron el suceso se alarmaron y llamaron a la policía, que llegó pronto y trasladó el cadáver al hospital de San Juan de Dios para ser examinado por el médico forense. Se ha comenzado ya a hacer el sepelio, que tendrá lugar mañana a las diez de la mañana en el cementerio de San Fernando.

El mausoleo de Colón

Por telegramas particulares y oficiales recibidos en la Alcaldía, comandancia de marina y casa naviera, se sabe que ha zarado de Cadiz para esta capital el vapor español Cabo Silleiro, conduciendo a su bordo el mausoleo de Colón.

Sábese que la empresa naviera, con desprendimiento, que la honra, no cobrará gasto alguno. El mausoleo viene incompleto porque el San Agustín desembarcó equivocadamente en Málaga cuatro de los bultos correspondientes a aquel.

El gobernador civil de Cadiz ha telegrafado al de Málaga para que sean remitidos al primero de estos puertos los bultos extrañados.

Diararios Oficiales

Publica la de hoy las disposiciones siguientes: GRACIA Y JUSTICIA.—Nombrando canónigo lectoral de Ciudad Real a don Baldomero Inclán y Menéndez. Idem fiscal de la Audiencia de Bilbao, a don Rafael Molina y Fernández, y para el mismo cargo en San Sebastián, a don Buenaventura Barcaiztegui. Concediendo varios indultos de penas leves.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica hoy las siguientes reales órdenes: Disponiendo se le dé colocación de plantilla al capitán de ingenieros don Manuel Díaz Escribano.

Providencias judiciales.—Edictos de los juzgados de instrucción de San Vicente, Puerto de Santa María, Eolija, La Palma y La Rambla.

Ayuntamientos.—Anuncios de los de Sevilla, Carmona y Coria del Río.

GUARDIA CIVIL

Servicios prestados por la fuerza de esta comandancia: La de Casariche ha detenido a Juan José Adame Viquez por haber causado con una navaja barbera una herida de diez centímetros de longitud por cuatro de profundidad en el antebrazo derecho a José Sánchez Pozo.

Estos sujetos que se hallaban bebiendo en la taberna de Manuel Parrado Tellez, salieron desafiados a la calle por cuestiones de juego, acometidos con las navajas propias de su oficio, pues ambos son barberos.

La de San Juan de Aznalfarache ha detenido en la villa de Tomares a Joaquín Peón Ortega por faltar al respeto a las autoridades municipales.

La del Arhal ha detenido a Pablo Fernández Martín y Manuel Cintado Gnisado por haber agredido al guarda de consumos Antonio Sánchez Trujillo.

La de Bollullos de la Mitación ha detenido a cuatro sujetos autores del hurto de bellotas.

La de Gerena ha rescatado tres cabezas de ganado cabrío que se hallaban embargadas por orden del juzgado municipal de aquella villa.

La de Constantina ha dado una batida en los tugurios de aquella población, recogiendo cinco armas blancas.

Por pastoreo abusivo han sido denunciadas en Puebla de Cazalla 14 cabezas de ganado de cerda y en Bollullos de la Mitación 19 cabras.

Nuestros Telegramas

Agencia Mencheta De Toledo

¿Crimen ó desgracia?

Madrid 21, 9 m. En Maqueda, provincia de Toledo, se ha encontrado el cadáver del reoandador de contribuciones, don Felipe Llorente. Ha sido detenido su auxiliar que lo acompañaba.

Ambos hacían el viaje en bicicleta. El detenido ha declarado que en el cami-

no se le interpuso un perro y al dispararle tuvo la mala suerte de matar al señor Llorente.

Fuera de España

La peste en Bombay

Se ha recrudescido la peste en Bombay, Madras y otras poblaciones. En Mysore ha disminuido.

Fábrica incendiada

Nueva York.—Se ha incendiado una importantísima fábrica de tejidos. Las pérdidas se calculan en dos millones de dollars. Han resultado seis heridos graves.

Los periódicos

"El imparcial"

Título su artículo de fondo La voz de la verdad. En él afirma que debemos cierta gratitud relativa a los ingleses por los sondeos y maniobras que realizan en las costas de Algeciras, simulando desembarco en ellas y en las plazas africanas.

Intencionadas ó no las manifestaciones navales de la Gran Bretaña, ellas han hecho comprender a los carlistas que el extranjero nos acecha, y que por tanto, cualquier trastorno grave en los momentos actuales se convertiría en un golpe mortal que se descargaría sobre la patria.

"El Liberal"

La crisis puede resolverse como los prohombres quieren—dice. Que ella sea provechosa ó no, y que nos sirvan los prohombres que han de gobernar, no importa para que cumpliendo un deber, advirtamos que en el juicio formado fuera de España de nuestra política actual, entrará el que la nación lo tolere y el pueblo, ese mismo que hoy parece resignarse ante el desarrollo del pleito vergonzoso de la crisis.

"El Globo"

El periódico ministerial sale hoy a la defensa del jefe del gobierno, y afirma que este, en los días de verdadera prueba, supo mostrarse frío y enérgico, salvando al país en los momentos de una honda crisis. España sufrió gravísimos males; mas no tuvo contratiempos.

Resulta, por todo ello, una injusticia, propia de las banderías políticas, pedir, cuando los peligros se alejan, la desaparición de Sagasta.

"El Tiempo"

El órgano del silvelismo dice que bastaría un plazo de veinte años de mando al señor Sagasta para regenerar el país; pero acaso le faltaría tiempo para realizar personalmente su plan vastísimo.

No obstante, puede imitar a la chocolatería que inventó los moqueños, confiando a su hijo político señor Merino el secreto para que pueda continuar en los negocios políticos, y todo queda en casa.

"El Nuevo País"

Los amigos de Gamazo, lo mismo que los de Silvela—afirma el periódico republicano—colaboran en la obra de su propio interés, más no a favor de la patria y de la monarquía. Lejos de esto, trabajan por amor propio. Hacien bien—dice el periódico. Los trabajos de unos y de otros—termina—son de zapa, y ello es la mejor tarea a que pueden dedicarse.

Plan fracasado

El "María Cristina"

Madrid 21, 10 m. En una carta fechada en Manila se describe el salvamento del barco español María Cristina, que fué hundido en la bahía de Cavite, en el desgraciado combate de las escuadras.

El proyecto del almirante Dewey era ofrecer al gobierno yankee dicho buque, como trofeo de él, para ellos, glorioso combate.

A conseguir la empresa de los yankees, el almirante dotó de tripulación al María Cristina, haciéndolo navegar sigilosamente hacia California.

A los cinco días de navegación el María Cristina se hundió, por efecto de haber explotado las calderas.

El barco desapareció en aguas de Hong-Kong, pareciendo no pocos de los tripulantes.

Silvela jefe

Camino del poder

Madrid 21, 11 m. La Correspondencia de España habla de la posibilidad de que acepten la jefatura del señor Silvela los exministros que forman la agrupación conservadora llamada del Santo Sepulcro.

De Cadiz

El vapor "Gran Antilla"

Cadiz 21, 11.15 m. Procedente de la Habana y de Nuevitás, ha fondeado el vapor Gran Antilla, uno de los contratados por la Compañía Trasatlántica para la repatriación de las tropas. Conduce 67 jefes y oficiales, 52 sargentos, 28 sanitarios y 273 ingenieros. De distintos cuerpos y armas vienen 1.044 soldados.

También vienen varias familias de militares. En total, el número de pasajeros asciende a 1.677. El viaje ha sido bueno, más no así el aspecto de la expedición que es bastante desagradable. Vienen muchos enfermos.

Los fallecidos

En la travesía ha fallecido el cabo Manuel Suarez, el guardia civil Juan Ibañez y los soldados Eduardo García, Casiano Blas, Bruno Sarto, Manuel Tomás, Gonzalo González, José Pérez, Benito Cabazo, Modesto Santamaría, Santiago Canal, José Alfonso, Antonio Conde y Pedro Carrasco.

El desembarco

En el muelle está el personal sanitario y el material de costumbre.

A bordo del Gran Antilla están los generales, el gobernador civil y las comisiones encargadas del desembarco.

Este se ha hecho con el mayor orden, ingresando las tropas en los cuarteles y en los hospitales. Muchos han desembarcado en las camillas, algunos de ellos graves. El público, a pesar de estar acostumbrado a estas escenas, se impresionó tristemente.—Salido.

En Palacio

El general Blanco

Haciendo visitas

Madrid 21, 1.45 t. El general Blanco ha visitado hoy a su majestad la reina, haciéndolo después al señor Sagasta.

En ambas entrevistas, que fueron breves, el general fué recibido con afecto por su majestad y por el jefe del gobierno. El señor Sagasta se encuentra mejor.

Firma de Guerra

Del ministerio de la Guerra ha firmado S. M. la reina los nombramientos de gobernadores militares de Oviedo y Zaragoza a favor de los brigadieres señores Aguado y Sarraide.

La de Marina

La firma de Marina ha carecido de interés. Solo tiene importancia un decreto autorizando el llamamiento de 300 soldados de infantería de marina para cuando se crea conveniente.

Del gobierno

Lo de Filipinas

El ministro de la Guerra ha dicho que no ha recibido ningún cablegrama del archipiélago. Supone que pronto recibirá noticias de Ilo-Ilo, en cuya capital oree han ocurrido los sucesos que se atribuyen a Manila.

Cuando habrá Consejo

Al Consejo de mañana, presidido por su majestad la reina, no concurrirá el jefe del gobierno. Tampoco se celebrará Consejo por la tarde en la presidencia.

Acaso, hasta el viernes no se reunirán los consejeros. De cualquier suerte, hasta el lunes nada habrá oficial acerca de la crisis.

Montero y Sagasta

Citado por el jefe del gobierno, esta tarde conferenciará con éste el señor Montero Ríos.

Bolsa de Madrid

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes items like 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, etc.

EN LA CUARTA PLANA

Boletín comercial.—Avisos oficiales.—Sección de espectáculos.

Movimiento del puerto

Han entrado en este puerto el vapor español Cabo San Antonio, con carga general, procedente de Málaga; vapor español Ciervana, con carga general, de Bonanza, y land Pepito, con higos, de Lepe.

Han salido: vapor español Cabo San Antonio, con carga general, para Cadiz; vapor español Triana, con carga general, para Cadiz, y vapor inglés Stanleyfull, con carga general, para Cadiz y escalas.

Sección amena

Jeroglífico



Charada en acción



Frase hecha



Solución al jeroglífico anterior: La justicia a pesa sobre los criminales. Idem a la frase hecha: Debaño de mala capa se oculta un buen bebedor.

En la región parietal y luxaciones del brazo y mano derechos.

Detenidos.—Por los agentes de la guardia municipal fueron conducidos esta mañana a la prevención dos individuos que en la calle Torneo sostuvieron pendencia y promovieron fuerte escándalo.

Arrojado por un caballo.—Esta tarde en la calle Industria un anciano que según manifestó era sordo, no sintió el galope de una caballería, echándosele encima, arrojándolo y causándole una herida en la región frontal, que le fué curada en la casa de socorro de la puerta de la Carne.

Decomiso.—Por los agentes municipales de servicio en la plaza de Triana fueron decomisados esta mañana algunos kilos de pescado, que no se encontraban en estado de conservación para la venta.

Casos de socorro.—En las de esta capital se han practicado durante el día de hoy las siguientes curaciones: En la de la plaza de San Francisco: José Moreno, herida contusa en la región frontal; María Peña, contusión con hematoma en la barba.

En la de la calle Cardenal: Antonio Jimenez, herida contusa en la región frontal.

En la casa de socorro de Triana se presentó esta mañana Salvador García y García, de 50 años y domiciliado en la calle Evangelista, número 32.

Por el profesor y practicante de guardia señores Monsalves y Amado se le apreció y curó una herida punzada en el costado derecho, al parecer no penetrante y de promomento reservado, que, según manifestó el lesionado, se causó en el camino de San Juan de Aznalfarache con un cuchillo que llevaba en las alforjas, al caerse de la caballería que montaba.

Sección judicial

Un Jurado

Hoy se ha visto en la sección tercera de la Audiencia provincial, con los jurados de Sevilla, una causa del juzgado del Salvador, por injurias a los agentes de apremio de la compañía arrendataria de consumos, contra don Enrique Mais Pazos.

Este publicó una hoja suelta copiando un artículo que se insertó en El Balaarte, en el cual se daba cuenta de atropellos cometidos en su domicilio por aquellos agentes.

A las dos de la tarde se constituyó el tribunal, ocupando el banquillo de los acusados don Enrique Mais Pazos, dándose en seguida por el letrado lectura a las pruebas.

Después de practicada la prueba se suspendió el acto, y reanudado de nuevo el fiscal mantuvo su acusación, modificando la defensa del procesado, don Martín Fernández y Escudero, su escrito de conclusiones, manifestando que su defendido al publicar la hoja solo hizo relatar los hechos que le contaron habían ocurrido en su domicilio.

Los jurados dictaron veredicto de inculpabilidad y la sección de derecho dictó sentencia absolutoria.

El defensor señor Fernández Escudero, que hizo un buen informe, ha obtenido un justo y brillante triunfo, con la contestación dada por los jurados en su veredicto.

Juicios orales

La sección segunda vió en juicio oral una causa del juzgado de San Vicente, seguida por lesiones contra Josefa Huesca Navarro, para la que pedía el representante de la ley dos meses y un día de arresto mayor. La defensa, a cargo del letrado don Cristóbal Vidal, en enérgico informe, interesó la absolución de su patrocinado.

Después celebró nueva vista la sección segunda, con motivo de la causa que se instruyó en el juzgado de San Vicente por hurto, contra Antonio Gomez, para el que pedía el fiscal dos meses y un día de arresto mayor, modificando después de la prueba y pidiendo, de acuerdo con el defensor don Manuel Clavijo y Torres, que se le impusiera una multa de 125 pesetas.

El señor Clavijo estuvo conforme con la nueva calificación del ministerio público.

Leonardo Velasco Muñoz compareció por último en la sección segunda como procesado en causa del juzgado tercero, seguida por insultos.

Pedia la representación del ministerio público que se condenara al Velasco en dos meses y un día, y su defensor, don Antonio Lara y Cansino que se le absolviera libremente, pidió en un razonado informe, por no constituir delito el hecho perseguido.

Un pleito

Para verse en la Sala de lo civil estaba señalado hoy un pleito del juzgado de la Magdalena, a instancia de don Juan José Moreno, contra don José Cadiz sobre tercera de dominio.

vaneamiento momentáneo, del que por fortuna me he repuesto al instante.

—Y... ¿nada más? preguntó el padre mirando a Camilo con mucha fijeza.

—¿Qué más presume usted que pudiera haber?

—Nada, y en efecto, esas causas que me has expuesto son suficientes para causar tu trastorno. ¿Quieres que salgamos juntos a dar un paseo por las afueras? Es temprano todavía, las seis y media, y podremos presenciar la bellísima puesta del sol.

—Si es gusto de usted, vamos allá, pero en verdad no me siento con ánimo para ello.

El barón frunció las cejas de una manera casi imperceptible y exclamó:

—En hora buena; descansa, pues, y reponte; ¿quieres tomar alguna medicina?

—No es necesario, padre mio, me basta con el reposo y la soledad.

El barón volvió a fruncir las cejas, pero de un modo más pronunciado. Camilo se retiró después de haberle abrazado.

—Es extraño, murmuró el padre al encontrarse solo; es extraño que haya sufrido tan fuerte emoción por causa tan insignificante; yo le conozco y seguro estoy de que hay algo más en ese trastorno de lo que él me relata.

En tanto el joven penetró en su habitación, dejóse caer sobre un sofá y ocultando el rostro con el pañuelo, suspiró profundamente. Así permaneció largo rato, hasta que levantándose, empezó a dar paseos por el aposento mientras exclamaba:

jo, y preocupados y entristecidos ambos, se separaron para entregarse al deseanos.

Si alguien hubiese podido acercarse al lecho de aquellos dos seres, sin ruido, hubiese podido escuchar estas dos exclamaciones:

El padre: ¡Pobre hijo mio!

El hijo: ¡Pobre Esmeralda!

Y momentos después ambos dormían, aun- que con sueño intranquilo.

CAPÍTULO III

Esmeralda

En el aposento que ocupaba Esmeralda en la posada de la Muela ocurría al mismo tiempo una escena de orden bien distinto, aunque allá en el fondo pudiera tener algún punto de contacto con la que acabamos de relatar.

Sobre la caja que contenía su equipaje estaba sentada la graciosa Esmeralda, con los brazos cruzados sobre el pecho, la cabeza inclinada y cerrados los ojos, en oyes párpados parecía brillar una lágrima. En un ángulo de aquel asqueroso zaguami, y sobre un viejo jergón, dormían profundamente un niño y una niña de corta edad, casi completamente desnudos. Un fornido moceón, que llevaba a la cabeza un sombrero de tres picos con su plumero y todo hecho de papel de estraza, fumaba en una enorme pipa acurrucado en un rincón, al cual parecía hallarse incostruido, y cuando interrumpía la ocupación de fumar era para dar salida, a través de sus dientes no-

gros y de sus labios amoratados, a una saliva impregnada de zumo de tabaco.

—¡Pancha! ¡Pancha! gritaba de vez en cuando con ronca voz el fumador, dirigiéndose a una persona que no estaba en la habitación; ¿viene ese guisote de los diablos ó no viene?

—¿Querías callar una vez, payaso de los diablos? exclamaba una chillona voz de mujer desde un cuarto inmediato. Vas a despertar a los niños, que están rendidos con la fatiga de hoy.

—Mala peste contigo y con los chiquillos; si ellos se hallan fatigados, yo tambien, y además tengo hambre, un hambre devoradora, lupina, que es algo más que camina, impropia de un artista de mis méritos y circunstancias; del primer artista gimnástico que hay en España y sus Indias.

—Paso, que macho! gritó de nuevo la voz de la desconocida; descúbranse ustedes, caballeros y señoras, que ahí viene el primer artista de toda la historia natural.

—¡Ríete, Pancha, cuanto quieras; pero yo llegaré a ser un personaje.

—Como Picho, ó más.

—Tendré propiedades a semejanza de nuestro director.

—Ya las tienes; siete palmas de tierra en cualquier cementerio, una cama en el hospital y un puesto en el presidio de Cartagena.

—En todo caso, eso último sucederá cuando yo te haya devuelto a los cariñosos cuidados de la señá Ruperta la Mocha, de cuya casa te arranqué para enseñarte a hacer

el mozo del mesón armado de una enorme tranca.

—¿Qué pasa aquí? gritó con voz cavernosa el primero de los recién llegados.

—El director! murmuró el payaso cesando en sus rugidos; Pancha se levantó como pudo del lado del puchero destrozado, cuyo contenido impregnaba su falda; los niños volvieron a acostarse; solo Esmeralda ni se movió de su sitio ni se dignó bajar los ojos que tenía dirigidos al cielo, ni aun sacar dos gruesas lágrimas que rodaban por sus mejillas.

—¿Qué pasa aquí? volvió a preguntar con acento cada vez más irritado aquel a quien llamaba director el payaso.

Este relató a su amo, interrumpiéndose de vez en cuando para quejarse por los dolores de la quemadura, el suceso que había llevado la alarma al ánimo de todos los huéspedes de la posada; por supuesto que procuró todo cuanto pudo atenuar su responsabilidad en aquel hecho.

Cuando terminó su relación el payaso, su amo oteó el candil a la llave de la puerta, de la que no se había separado un instante el mozo, siempre empuñando la tranca, y comenzó a abrir y cerrar rápidamente el enorme compás de sus piernas, dando pasos por el cuarto. Paróse, al fin, tósió dos o tres veces, irguióse con magestosa actitud, escupió con pausada solemnidad y abriendo la boca dijo:

—De todo esto se deduce, señor Paralela, payaso primero de mi compañía gimnástica, que entre su querida y usted han dado un

Boletín comercial

Mercado de aceites
Existencia anterior: 2600.
Entradas hoy: 2600 arrobas nuevo; Viejo, 000 arrobas.
Precios: Nuevo de 34 5/8 a 35 1/4 Viejo de 00 a 00.
Matadero
Reses cortadas en el día de hoy:
0 toros, 6 bueyes, 11 vacas, 2 novillos, 2 terneros, 6 corderos, 11 añeños, 6 terneras, 21 cabras, 0 machos, 6 ovejas, 00 cabras.
Las reses cortadas han pesado 6.451'036 kilogramos.
Precios para el entrador: Toros, bueyes, y vacas de 1'55 a 1'70; novillos, terneros, corderos, añeños y terneras de 1'65 a 1'75; carneros, machos, ovejas y cabras de 1'20 a 1'40.

Precios al público: Reses mayores, de 1'50 a 2; ternera, de 2'50 a 4; carnero y macho oveja y osbra, de 1'90 a 1'50.
Mercado de cereales de Sevilla
CLASES Precios reales
Alfalfa rebasa, 25 a 26 quintal
Alfalfa fino, 25 a 26
Alfalfa basto, 24 a 25
Alpiste, 44 a 45 fanega
Altramuzos, 26 a 27
Alverjones, 35 a 36
Avena negra, 22 a 23
Idem rubia, 21 a 22
Cañamones, 61 a 66
Carillas, 41 a 42
Cebada del país, 94 a 95
Idem extremeña, 23 a 24
Centeno, 38 a 40

Maiz, 14 a 15 fanega
Garbanzos gordos, 92 a 112
Id. regulares, 82 a 90
Id. medianos, 62 a 68
Guljas, 38 a 39
Habas tarragonas, 44 a 46
Id. masaganas, 37 a 38
Id. chicas, 38 a 39
Harina de primera, 20 a 21 arroba
Id. de segunda, 20 a 21
Id. de tercera, 15 a 16
Maiz, 35 a 36 fanega
Mijo, 64 a 66
Panizo, 38 a 40
Sémola, 20 a 21 arroba
Trigos barbilla, 53 a 54 fanega
Id. blanquillo, 54 a 55
Id. carrados, 60 a 62
Id. mesolilla, 58 a 60
Id. pintones, 60 a 61

Id. tremés, 54 a 56 fanega
Yeros, 36 a 37
Zaina, 27 a 28
Matadero de cerdos
Existencia anterior 68. Entrados en este día, 152.
Han salido para el consumo, 105; de tránsito, 1.
Quedan para el inmediato día 114.
Los cerdos vendidos han pesado 9734 kilogramos.
Precio por pesetas de 1'50 a 1'55.
Avisos oficiales
Orden de la plaza del 21 de Diciembre de 1898.
Servicio para el 22 de Diciembre.
Jefe de día el teniente coronel de Granada don Fernando Morales.

Hospital y provisiones el capitán de cazadores don Dionisio Hernandez.
Parada: Granada.
De orden de S. M.—El comandante sargento Mayor Antonio Ibot.
Sección de espectáculos
FUNCIONES PARA HOY
TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico-lírica.—A las siete y media, El Nacimiento del Mesías.—A las ocho y media, La buena sombra.—A las nueve y media, Pepe Gallardo.—A las diez y media, La zarzuela.
FUNCIONES PARA MAÑANA
TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico-lírica.—A las siete y media, Agua, azúcarillos y aguardiente.—A las ocho y media, Pepe Gallardo.—A las nueve y media, La buena sombra.—A las diez y media, La marcha de Cadix.
Imprenta de EL NOTICIERO SEVILLANO

Mosáicos y Azulejos
PÍDANSE PRECIOS Y CATÁLOGOS ESCOFET TEJERA Y C.ª RIOJA, 7.—SEVILLA
Cementos, Portland, Cal del Tell, Losetas catalanas, Tuberías de barro y de cemento, etc.
FÁBRICAS DE MOSÁICOS en Barcelona, Madrid y Sevilla

EL ESTOMAGO ARTIFICIAL
O POLVOS DEL DR. KUNTZ
Este Remedio bajo la forma de polvos puede titularse maravilloso por lo radical de sus curaciones, y sus componentes están combinados con arreglo a la última palabra de la ciencia. Todos los enfermos se curan, por crónica que sea la dolencia. Nunca falla. Triunfa siempre, aun en los casos más rebeldes. Enfermos hay que se han curado con una sola caja. Comprobado este remedio en la clientela privada de distinguidos médicos, podemos asegurar el éxito cada vez que se tome. No daña, por mucho que se use. No hay Dispepsia, Gastralgia ó Diarrea que resista al "Estómago Artificial." Cuando han fracasado todos los demás digestivos, el único remedio positivo que puede devolver la salud es "El Estómago Artificial ó polvos del Dr. Kuntz."
CURA las dispepsias estomacales en sus diferentes formas (atómica, catarral-fistulenta) y la dilatación de estómago, haciendo desaparecer el peso en el estómago, hinchazón de vientre, los eructos agrios ó acedias, gases sed después de las comidas, pesadez de cabeza, vértigos, mareos, ansiedad, sofocencia, opresión, repugnancia a las comidas, etc., bien proceda de comer alimentos pesados, exceso de alimentación, exceso de vino y alcoholicos, habito sedentario y vida poco activa, falta de reposo después de comer ó hacerlo bajo la influencia de disgustos morales, que preocupan el ánimo, ó comer precipitadamente, como los empleados, hombres de negocios, etc., y toda persona que trabaje mentalmente después de las comidas.
CURA las dispepsias intestinales cesando pronto las; DIARREAS con ó sin cólicos ó pujos por antiguos que sean; hace desaparecer el olor fétido y restablece la normalidad del intestino, produciendo deposición natural; tal efecto lo realiza El Estómago Artificial, porque destruye los microbios productores de la infección intestinal adquirida bien por mala calidad de alimentos y de aguas de beber, insalubridad del terreno, casa ó lugar donde se habite ó predisposición individual a infección, así todo estado diarreico debe ser tratado por El Estómago Artificial, el cual actúa también como Preventivo. la disenteria con flujo de sangre, diarrea catarral con ó sin mucosidades, por crónica que sea, evitando adquirirla a las personas que anualmente la padecen.
CURA la gastritis, gastralgias y catarras crónicos del estómago, biliosidad y el estreñimiento por falta de secreción biliar, suprimiendo la flatulencia ó desarrollo de gases, procedente de la fermentación del alimento en el estómago é intestinos.
Se vende en las principales farmacias y droguerías a ptas. 7'50 la caja; 4 ptas. la media caja, y en la farmacia Gayoso (sucesor de Moreno Miguel), Arenal, 2, Madrid y centro de especialidades, Rambal de las Flores, 4, Barcelona. Va por correo. Pídanse folletos.

Fábrica de Jabones, Bujías y Cirios
Raimundo Perez Martinez
Relator, 13.—Sevilla
JABONES
Marca "La Sevillana"
CLASES
BLANCO 1.ª Pinta Sevillana. 88 30
2.ª " " " 86 27
VERDE 1.ª " " " 80 22
2.ª " " " 81 21
BUJIAS
esteáticas del.ª calidad, marca "La Giraldá"
Duración aproximada de cada bujía HORAS
N.º Peso de los paquetes
1 Paqte. 300 grs. 6 buj. 70 58
2 " " " 80 58
3 " 850 6 80 88
4 " " " 80 68
5 " 400 6 90 78
6 " " " 80 78
7 " 450 6 100 88
8 " " " 80 88
9 " 400 4 90 78
10 " 400 6 90 78
11 " 450 6 100 88
Velas y Cirios
de 1.ª calidad, imitación a cera, para iglesias
LIBRA DE 460 GRAMOS
Para Sevilla, 1'05 pesetas.
Para Fuera, 0'90
Duración aproximada de cada vela ó cirio HORAS
1 De cuarterón, cortas, 18
2 De cuarterón, largas, 18 1/4
3 De tres en libra, 16 1/2
4 De media libra, cortas, 36 1/2
5 De media libra, largas, 54
6 De una libra, 50
7 De libra y media, 75
8 De dos libras, 100
9 De tres libras, 150
10 De cuatro libras, 200
11 Codales de una libras, 50

CONSULTA DE
Malos Especiales
de 10 a 3, gratis a los pobres, y por carta los de provincias.—
GABINETE MÉDICO-AMERICANO
Alcalá, 23, 1.ª (lado Datarvas)
VENÉREO. IMPOTENCIA. ORINA.
CURA EN 2 DÍAS
Hemorragia (Hujón). Caparras las Koch, 3 ptas. Orquitis, llagas, chaneros, verrugas. Follaga, chaneros, verrugas. Follaga Koch, 3 ptas. Para humores de la sangre, las Fecias Depurativas, 3 ptas. Vanitas boticas y Gabinete Médico-Americano, Alcalá, 23, 1.ª, Madrid. Consultas gratis por carta. Van correo por sellos ó libranas.
Se vende en SEVILLA Droguería OORRADI, plaza Encarnación, 2.
No más feos
ni hermosas con defectos; siempre jóvenes y bellas. Seguid consejos Higienos Belleza de Tosmas y tendréis cutis blanco, labios rojos, desarrollados pecho, hombros para escote, piernas rectas ni arrugas, buen cabello, etc. Venta a 3 ptas. librería F.ª, Barrios, 100. Va correo por 3 ptas. sellos a "La Avispa", Apartado 5, Madrid.

Fábrica de ladrillos y tejas planas de José Vargas Velazquez
Las mejores y más baratas de Sevilla.—PRECIO: Las de 12 en metro, a 170 pesetas millar. Las de 14 en metro, a 140 pesetas el millar. Puestas sobre vagón ó obras en Sevilla.—Dirección Balis, 11.
ARRIENDA en calle Dormitorio una gran cochera y cuadra con pavimento de cemento, habitación para el cochero y agua. Informarán en la Plaza de Argüelles, 25, almorzá de pasadas.
La gracia de Dios
Curan las fiebres muy pronto y nunca producen mal del retrato de Morán, Sevilla, y la firma de Dolores García, Sevilla. Pídanse en la droguería de Huidobro, Plaza de la Encarnación, 36 y en otras muchas. Para los pedidos y rebajas hoy Navarros, 17, antes Puerta de Jerez.
Aviso al público
Se compran drogas de todas clases, como también restos de pinturas y enseres. Para los avisos, calle Castillejo, núm. 2.

PERSONA con capital, desea colocarlo obteniendo participación en una industria ó negocio mercantil en esta plaza. Proposiciones a lista de Correos, cédula núm. 78.662.
Se vende
Un molino/harnero con tres pares de molinos. Una Eureka para la limpieza de cereales. Un torno centrífugo para carner harina y un cilindro para remoler. Todo en perfecto estado y por la mitad de su valor. Informarán Mercaderes, 70.

ARRIENDA desde 1.ª de Octubre, noventa aranzadas de tierras de labor, en Tabladilla. Informes, Masero Rodrigo, 23.
Pisos
En calle Osépedes núm. 15 se arriendan pisos de nueva construcción é independientes a precios módicos. En la misma casa dan razón.
EN UNA HERMOSA casa particular se cede una ó dos habitaciones amuebladas, ó se arrienda la planta baja, patio y escalera de mármol, Palmes, 92.
SE VENDE una casa con buen reparamiento y cómoda para vivir ó familias, Betosor 18. Liga de Proprietarios dan razón.

SOUZA ALVES Y COMP.ª
Comisiones nacionales, extranjeras y Bancarias
Reciben en consignación mercantiles de todos los países.
Corresponsales del
Banco Aliança do Oporto
Giran sobre este acreditado establecimiento bancario y sus Agentes y banqueros en todas las ciudades y villas de
PORTUGAL E ISLAS
España, Italia y Londres, Paris y Hamburgo
Conceden cartas de crédito y establecen mesadas ESCRITORIOS
Rua do Rozario, 104 y 133
RIO DE JANEIRO, BRAZIL

A LOS NIÑOS — A LAS NODRIZAS
VINO Y JARABE
de DUSART
El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos, y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.
Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vomitos y dan a luz criaturas robustas.
El Lacto-Fosfato de cal dado a las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura a los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectua sin cansancio ni convulsiones.
PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

IBARRA Y COMPAÑIA
SEVILLA
Línea regular de vapores
Entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos inmediatos
Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.
Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla
Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.
Servicio quincenal entre Bayonne y Burdeos
Se admite carga a flete corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia.
Para más informes, oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Haro, consignatario.

Enfermedades Nerviosas
CURACION CIERTA
POR EL
JARABE HENRY MURE
Buen éxito demostrado por 15 años de experiencias en los Hospitales de Paris
PARA LA CURACION DE
EPILEPSIA - HISTÉRICO
HISTÉRICO - EPILEPSIA
BAILE DE SAN VICTOR
ENFERMEDADES DEL CEREBRO
Y DE LA MEDULA ESPINAL
DIABETIS AZUCARADA
INSOMNIO
ESPERMATORREA
CONVULSIONES, VÉRTIGOS
CRISIS NERVIOSAS, JAQUEOS
DESVANECIMIENTOS
CONGESTIONES CEREBRALES
ENVIAR GRATIS
HENRY MURE, en Pont-Saint-Espirit (Francia)
VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS
Resuélvase las dudas. Exíjase el nombre Mure.

22 EN LA MAROMÁ
volveretas y a ganarte la vida honradamente... Pero en fin, ¿esa comida está en gringo? lo que ahora importa es la comida.
—¡Ya vá! ¡ya vá! ¡ya vá! gritó a voz en cuello la mujer.
—¡Pues venga pronto! exclamó gritando más todavía que su interlocutora el moecón de la pipa.
A estas desentonadas voces, los niños se despertaron azorados, sentándose sobre la cama como movidos por un resorte, y Esmeralda levantó un momento sus humedecidos ojos, que clavó en el techo del aposento, con aire de dolorosa resignación. Al mismo tiempo una mujer joven aún, pero ajada ya y envejecida por las privaciones y por los vicios, se presentó en el cuarto llevando en sus manos un enorme puchero del que salía, al propio tiempo que un espejo humo, un olor capaz de ocasionar náuseas al estómago más vigoroso.
—¿Lo ves? gritó fuera de sí aquella mujer á quien el payaso llamaba Pancha, ya has logrado despertar á los chicos.
—¡Yo tengo hambre! gritó uno de los muchachos viendo el puchero que llevaba Pancha.
—Y yo también, exclamó la niña lloriquando.
—Criaturas, exclamó el hombre de la pipa, si no os volvéis a acostar al momento, os daré para comer una ración de vara. Y diciendo esto, fué á coger una muy flexible que se veía junto á la puerta de entrada.
Los niños se apresuraron á acurrucarse, temblando, sobre el colchón.

23 EN LA MAROMÁ
está tan profundamente grabada su imagen en mi memoria?
Trazó de nuevo algunas letras y las borró indignado al instante; lo mismo hizo tres ó cuatro veces seguidas, hasta que, arrojando con rabia la pluma y levantándose, dió de nuevo principio á su paseo á lo largo del aposento.
El pobre joven habla escrito los siguientes títulos de otras tantas poesías: «Sobre el abismo», y lo borró, porque se refería á los ejercicios gimnásticos de Esmeralda. «La niña huérfana», y pasó su pluma sobre estas tres palabras, que equivalían á una sola, Esmeralda. «En el espacio», y condenó este título también por iguales causas que los anteriores. Estaba visto que Camilo no podía librarse de la pesadilla de aquella joven.
Llamáronle para comer y se sentó á la mesa tan distraído y absorto en su pensamiento, que durante toda la comida no dirigió á su padre una sola palabra. El barón miraba á su hijo con semblante entristecido, procurando leer en sus ojos el sentimiento que le embargaba; el buen padre decía á sí mismo:
—No, no me cabe duda; se encuentra en la suprema crisis de la existencia; su corazón le pide ya á grandes voces su parte de alimento y de vida. ¡Quiera el cielo que no reciba en cambio de lo que anhela una parte y no escasa de amargura! ¡Es tan peligroso sentir tanto como él...!
Silenciosos pasaron la noche padre é hi-

18 EN LA MAROMÁ
—Me causo risa á mí mismo; este sentimiento es pueril, y si le dejase arraigar, sería un día capaz de avergonzarme. Una tiritera, una hija de nada, una muchacha abandonada, ¿quién quizá ese mismo abandono ha lanzado en el vicio, me tiene en este estado de agitación de que no sé darme cuenta. ¿Será este sentimiento el que yo he oído expresar con el nombre de amor? ¿Será esa misteriosa corriente que, como he leído, une á dos almas y las funde en una sola existencia? ¿Será ese destello de la gloria que ilumina al espíritu dejándole entrever algo de sus futuros destinos? No, no es posible; un hombre como yo no puede sentir eso por una mujer como ella: nos separa una distancia inmensa, un abismo insuperable... Desechemos este ridículo pensamiento.
El joven paseaba cada vez más precipitadamente y cada vez más preocupado; conocíase que á pesar de su deseo no podía arrojar de su memoria aquella idea ni aquella imagen. Se sentó delante de la mesa, tomó papel, empuñó la pluma, y dijo sonriendo tristemente:
—A ver si escribiendo me distraigo; me hallo triste y esta es una gran disposición para hacer versos. Veamos.
Miró vagamente por el espacio, pasóse repetidamente la mano por la frente, tomó de nuevo la pluma y escribió: ¡Esmeralda!
—No, no es eso; ¿por qué he de escribir ese nombre y no otro cualquiera? ¿por qué, á pesar de mi deseo de olvidar á esa niña,

23 EN LA MAROMÁ
—Eso es, mala piel, dijo Pancha con rabia; después de haberlos despertado con tus gritos, castígalos sin culpa alguna. Toma, sosten el puchero mientras pongo la mesa.
Pero Pancha alargó tan precipitadamente la descomunal vasija al payaso, que esta se inclinó, derramando parte del ardiente caldo que contenía el gubrote sobre el vientre y las piernas del hombre de la pipa. Este lanzó un grito agudísimo y dió con rabia un puntapié á Pancha, la cual juntamente con el puchero fué rodando por el suelo largo trecho.
Aquí dió principio una escena imposible de describir. Rugía como un tigre el jayán, ahullaba Pancha y lloraban los niños, mientras Esmeralda, moviendo la cabeza con desesperación, prorumpía en esta sola palabra: «¡Dios mío! ¡Dios mío!» A aquellos gritos infernales, el perro de la posada ladró fuertemente y oyóse en toda la casa el abrir y cerrar de ventanas y puertas. La del aposento en que tan dramática escena ocurría, abrióse con estrépito, merced á un poderoso empujón que recibió por la parte de fuera, dando paso á una figura tan extraña, que hubiera en otra ocasión excitado la hilaridad de los concurrentes. Era esta la de un hombre alto hasta lo gigantesco, flaco hasta la demacración, de fisonomía más que aguda, cortante, de nariz de garra, tuerto de un ojo y no muy sano del otro, llevaba calzoncillos, camisa, gorro de dormir y un candil en la mano. Detrás de él venía sofofiento y asustado á la vez, con la fisonomía más estúpida que darse puede,